
Grace enfila a la Península
Ingresaría a la costa la madrugada del jueves como 
tormenta tropical o incluso huracán, aunque con pocas 
probabilidades de esto último; zona norte, en alerta 
azul. LOCAL | 2
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REPUDIA CCE 
REELECCIÓN 

DE DIPUTADOS
Sigue sumando voces en contra la pretensión 
de diputados de prolongar su estadía en las 

curules hasta por 12 años; retomará XVI Legis-
latura otra polémica iniciativa: el pin parental

GABRIEL 
MENDICUTI: 
a trabajar en equipo
Asumirá regiduría con ánimo de 
dar solución conjunta a las pro-
blemáticas de Solidaridad; lo han 
buscado de la 4T pero priorizará 
asuntos personales antes de re-
plantearse su futuro político
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CANCÚN.- La Comisión 
Nacional del Agua (Cona-
gua) informó que en los 
próximos días se espera 
que la depresión tropical 
‘Grace’ incremente su fuer-
za e ingrese en la Península 
de Yucatán durante la no-
che del miércoles o prime-
ras horas del jueves, con la 
categoría de tormenta tro-
pical o incluso huracán. 

De acuerdo con el infor-
me de las 5 de la tarde del 
Centro Nacional de Huracanes de Estados 
Unidos, el centro de la Depresión Tropical 
‘Grace’ estaba localizado cerca de la latitud 
17.9 Norte, longitud 72.4 Oeste, moviéndose 
hacia el oeste noroeste a cerca de 20 km/h, 
trayectoria que mantendría los próximos 
días. 

En la trayectoria pronosticada, el centro 
de Grace se movería cerca de Jamaica y el 
sureste de Cuba el martes, cerca de las Islas 
Caimán por la noche, acercándose a la Pe-
nínsula de Yucatán el miércoles en la noche.

Los vientos máximos sostenidos se man-
tenían cerca de 55 km/h con ráfagas más 
fuertes. La oficina climática estadounidense 
estimó que Grace se convierta otra vez en 
tormenta tropical en el transcurso de este 
martes e incremente la fuerza de sus vientos 
a medida que se aproxima a la Península de 
Yucatán, generando lluvias intensas, fuertes 

rachas de viento y oleaje elevado.
Durante la tarde del lunes, la Coordina-

ción Estatal de Protección Civil del Estado 
de Quintana Roo emitió la Alerta Azul por la 
depresión tropical, equivalente a alerta mí-
nima, para los municipios de Tulum,  Soli-
daridad (Playa del Carmen), Cozumel, Puerto 
Morelos, Isla Mujeres, Benito Juárez y Lázaro 
Cárdenas.

Adrián Martínez Ortega, director general 
de la dependencia, dijo que por sus caracte-
rísticas y las condiciones que la rodean, ‘Gra-
ce’ no representaría mayor riesgo a Quintana 
Roo, a pesar de que la zona norte está en su 
ruta, pues se trata de un sistema pequeño 
que no tiene una circulación amplia y la pre-
sencia de una zona de alta presión podría 
ocasionar que modifique su trayectoria y 
evitar que se intensifique; en tanto, pidió a la 
ciudadanía mantenerse informada a través 
de las fuentes oficiales. (Redacción)

‘Grace’ enfila a la Península

Reafirma BJ lucha contra la corrupción
CANCÚN.- El Ayuntamiento de Benito 

Juárez participó en el Primer Encuentro 
del Sistema Anticorrupción del Estado 
con los presidentes y presidentas muni-
cipales electos de Quintana Roo, donde 
se expuso la continua labor y actividades 
emprendidas a nivel local para arrancar 
de raíz esa problemática social.

Como parte de su participación, la 
presidenta municipal Mara Lezama, su-
brayó que el objetivo común en todas las 
demarcaciones debe ser impedir que las 
malas prácticas y ejercicios irregulares en 
el desempeño público se arraiguen, por 
eso es importante este tipo de espacios 
para compartir las mejores experiencias 
implementadas en cada sitio.

Mara Lezama dio ejemplos de las 
estrategias implementadas por el go-
bierno municipal, como la presen-
tación del Modelo Municipal Antico-
rrupción en 2019 y el desarrollo de 
tres instrumentos para enmarcar las 

herramientas y actuar de manera in-
mediata ante ese flagelo: Índice Muni-
cipal Anticorrupción, Guía básica para 
desarrollar programas municipales 
anticorrupción y Programa Especial 
Anticorrupción de Benito Juárez.

Agregó que para evitar prácticas irre-
gulares por parte de los servidores públi-
cos, se desarrolló la aplicación “Cancún 
Móvil”, para que desde el teléfono celular 
los contribuyentes puedan acceder a la 
mayoría de trámites municipales y se im-
plementó el software “Declara Cancún”, 
para que los funcionarios presenten su 
declaración patrimonial.

Dentro del encuentro virtual se 
realizó la presentación de la Política 
Anticorrupción Quintana Roo y se fija-
ron nueve compromisos que se espera 
cumplan los municipios, que incluyen 
las fases de los primeros 100 días, así 
como en el primer, segundo y tercer año 
de ejercicio. (Redacción)
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ORLANDO.- El gobernador Carlos Joaquín encabeza 
una agenda de promoción en materia académica, económi-
ca, comercial y turística en Orlando, Florida, con el objeti-
vo de captar nuevas inversiones y concretar esquemas de 
cooperación que permitan avanzar en la recuperación de la 
economía, tanto en el norte como en el sur del estado.

Acompañado por el Cónsul de México en Orlando, Juan 
Sabines; de la directora general de Coordinación Política de 
la SER, Ximena Escobedo; así como de una delegación de 
empresarios y académicos quintanarroenses, Carlos Joa-
quín expresó que la inserción comercial y turística, tanto 
del norte como del sur, ocupa un lugar central en la agenda 
de gobierno. En materia de promoción turística anunció un 
nuevo vuelo entre Orlando y Cozumel, a través de la aerolí-
nea Fly Frontier, que iniciará operaciones el próximo 6 de 
noviembre.

En el Consulado de México, presidió una reunión bila-
teral-mesa redonda en la que participaron empresarios de 
Quintana Roo y de Florida, y se firmó un memorándum de 
entendimiento con la Cámara Hispana de Comercio.

También participó como testigo en la firma de un con-
venio de colaboración entre la Universidad Central de Flo-
rida (UCF) y la Universidad de Quintana Roo con el que la 
juventud quintanarroense elevará el nivel académico.

De igual forma, se celebró un convenio de colaboración 
entre la Universidad Anáhuac de Quintana Roo y la Univer-
sidad Central de Florida (UFC), que abrirá nuevas oportu-
nidades para el intercambio en materia de investigación, 
docencia y formación de estudiantes.

Además, gestionó la promoción de Quintana Roo en Ep-
cot Center, un parque temático localizado en Walt Disney 
World Resort en Florida, mediante una posible muestra 
gastronómica. (Redacción)

Promociona CJ a 
Quintana Roo en Florida

Busca XVI LegIsLatura reconocer el aporte histórico 
en la guerra de castas de esta mujer indígena maya.

Proponen inscribir nombre de 
María Uicab en el Congreso

CHETUMAL.- Con el propósito de reconocer el pa-
pel de la mujer indígena maya en la historia de Quinta-
na Roo, la Comisión Permanente de la XVI Legislatura 
dio entrada a una iniciativa para inscribir en el muro 
de honor del Congreso del Estado el nombre de María 
Petrona Uicab, mujer maya que participó en la Guerra 
de Castas.

La iniciativa del diputado Luis Fernando Chávez Ze-
peda señala que la historia marca tres próceres mayas 
que tuvieron un papel importante en el desarrollo de 
la lucha social maya, haciendo alusión a Jacinto Pat, 
Cecilio Chi y Manuel Antonio Ay. Sin embargo, los his-
toriadores hacen ver que también la mujer tuvo una 
participación importante en este movimiento, a la cual 
no se le ha dado el debido reconocimiento al género fe-
menino en tan importante evento para la Península de 
Yucatán.

El documento señala que María Uicab fue una sa-
cerdotisa y líder maya, llamada por los mayas como “La 
Santa Patrona” o como “La Reina de Tulum”. Uicab re-
presenta el aporte y la participación de la mujer en la 
guerra de castas, líder nata de su raza que lideró a los 
cruzoob en el movimiento de la lucha social en busca 
de respeto y reconocimiento hacia los mayas locales.

Además, se dio lectura a una iniciativa de decreto 
que propone instituir la Medalla al Mérito Mujer Indíge-
na Maya “María Petrona Uicab”, para promover la igual-
dad de género, el respeto, el reconocimiento, la distin-
ción y el aporte del género femenino en la construcción 
de la historia de Quintana Roo. (Redacción)

Vuelve otra polémica 
iniciativa: el pin parental

CHETUMAL.- El dipu-
tado del PAN Eduardo Mar-
tínez Arcila anunció que la 
iniciativa para incorporar 
el llamado “pin parental” 
en la nueva Ley de Educa-
ción de Quintana Roo será 
discutida en el próximo pe-
riodo ordinario de sesiones 
que iniciará en septiembre, 
luego de que el tema se re-
trasara a causa de la pan-
demia.

El denominado “pin 
parental” es una práctica surgida en España, la cual otorga a 
los padres o tutores el poder de decidir la instrucción que re-
ciben menores de edad en materias como educación sexual 
o diversidad, de manera que puedan censurar el contenido 
planteado en los programas educativos oficiales y proponer 
materiales alternativos que consideren apegados a la educa-
ción que pretendan dar a sus hijos.

La iniciativa, presentada en julio de 2020 por el legislador 
panista, refiere que la autoridad educativa estatal dé a cono-
cer, “de manera previa a su impartición, los programas, cur-
sos, talleres y actividades análogas en rubros de moralidad, 
sexualidad y valores a los padres de familia a fin de que deter-
minen su consentimiento con la asistencia de los educandos 
a los mismos, de conformidad con sus convicciones”.

El legislador defendió el derecho de los padres de fami-
lia a tener conocimiento de los contenidos que se imparten 
en las escuelas, así como de los maestros que lo abordarán. 
No se trata de temas tabú, porque las generaciones avanzan, 
sino que lo que buscan es que exista un entendimiento en el 
hogar, “porque si el niño llega con conocimientos que la fami-
lia desconoce, puede generar conflictos”, justificó.

La presentación de la iniciativa motivó manifestaciones 
del colectivo de la Red de Feministas Quintanarroenses ante 
el Congreso del Estado, así como pronunciamientos en con-
tra de diversas organizaciones civiles e incluso fue llevada a 
tribuna en la Cámara de Diputados, en la Ciudad de México, 
donde la legisladora federal Mildred Ávila Vera presentó un 
punto de acuerdo para exhortar al Congreso del Estado a de-
sistirse de aprobarla, de manera explícita o implícita, dentro 
del marco legal estatal. (Redacción)

Repudia CCE reelección de diputados
Sigue sumando voces en con-
tra la pretensión de diputados 
de prolongar su estadía en las 
curules hasta por 12 años

REDACCIÓN

CHETUMAL.- A través de un oficio en-
tregado en el Congreso del Estado, las sedes 
Caribe, Riviera Maya y Chetumal del Conse-
jo Coordinador Empresarial (CCE) se pro-
nunció en contra de la iniciativa impulsada 
por la XVI Legislatura que busca permitir 
la reelección de diputados hasta por cuatro 
períodos, es decir, 12 años.

Por el contrario los organismos repre-
sentados por Iván Ferrat Mancera, Lenin 
Amaro Betancout y Eloy Quintal Jiménez, 
respectivamente, se pronunciaron a favor 
de la revocación de mandato y la elimina-
ción de las diputaciones plurinominales, 
que no son elegidas por la ciudadanía y 

“responden más a los intereses de las es-
tructuras partidistas en la entidad”.

Con respecto a la iniciativa, considera-
ron que no es conveniente su aprobación, y 
en caso de que así se hiciera podría ser le-
gal, “pero a todas luces es inmoral”. 

“Argumentan que mediante la reelec-
ción obtendrán más experiencia y profesio-
nalización en el desempeño de sus cargos; 
sólo que omiten que esa responsabilidad 
ya les fue conferida al ser votados por los 

electores para dichos cargos. Además, 
afirman que mejorarán aspectos como la 
rendición de cuentas y darán continuidad 
a sus decisiones; aquí también se denota 
una total ambigüedad, ya que la rendición 
de cuentas es una condición esencial que 
cada diputado debe cumplir desde el pri-

mer momento en el 
que toma posesión de 
su cargo”, dijo Amaro 
Betancourt.

Por su parte, Ivan 
Ferrat subrayó que la 
iniciativa necesita ser 
revisada por la opinión 
pública, por ejemplo 
por las cámaras em-
presariales. 

En el mismo sen-
tido se pronunció 
Eloy Quintal y destacó 
que, sobre todo, debe 
tomarse en cuenta la 
opinión de la población 

respecto al tema.
El trío de organismos empresariales 

coincidió en que la reforma propuesta “no 
aporta nada a la ciudadanía y sí antepone 
las ambiciones e intereses personales de 
las y los diputados actuales de la XVI Legis-
latura”. 



SALVADOR CANTO

El excandidato a la presidencia muni-
cipal de Solidaridad Gabriel Mendi-

cuti Loría reveló que de manera formal 
dos grupos de la 4T que trabajan para el 
proceso de elección de la próxima guber-
natura lo han buscado para sumarse a los 
proyectos.

Sin embargo, dejó en claro que si bien 
no ha rechazado la invitación, primero 
atenderá algunos asuntos personales, re-
planteará el futuro de su vida y “si en ese 
futuro hay espacio para la política, por su-
puesto que me voy a entregar como siem-
pre con todo el corazón”.

En entrevista con El Despertador de 
Quintana Roo, explicó que en todo caso, 
su participación sería en la formación de 
cuadros de políticos jóvenes, que estén 
bien preparados porque “lamentable-
mente tenemos una pobreza política en 
este estado impresionante, hay muchos 
políticos, pero hay mucha pobreza, la vi-
sión de la política del estado es muy po-
bre”.

En cuanto a las elecciones pasadas, 
Mendicuti Loría reconoció que los votos 
no le favorecieron; sin embargo, asumi-
rá la regiduría que le corresponde “para 
velar que se cumplan las propuestas que 
hizo la hoy presidenta electa, Lili Cam-
pos”.

—¿Qué pasó en el 
proceso electoral pasado?

—En un proceso electoral como un 
partido de beisbol puede suceder cual-
quier cosa, en esta ocasión los votos no me 
favorecieron, favorecieron a la licenciada 
Lili Campos por cualquier circunstancia. 
El menor de los pretextos no resuelve el 
menor de los problemas, la favorecieron a 
ella, decisión popular, viva la democracia, 
a trabajar en equipo.   

—¿A quién le atribuye la derrota?
—Hay muchos factores, número uno el 

tema económico, las condiciones econó-
micas que vivíamos, las necesidades de la 
gente, hubieron operaciones financieras 
allá que sí inclinaron la balanza, por su-
puesto no es escusa y no es escusa porque 
nosotros hicimos las propuestas, nos faltó 
tal vez una mejor operación pero el resul-
tado no nos favoreció, hay que entender 
que así es la democracia, así es el beisbol, 
hay que aceptarlo y prepararnos para un 
nuevo partido.

    
—¿Se sintió traicionado 
por sus amigos en las elecciones?

—No, para nada. Mira, siempre cuan-
do ganas hay cientos de personas te que 
dicen que apoyaron, y cuando pierdes, es-

tás increíblemente solo. Que quiero decir 
con esto, nunca hay que buscar escusas o 
echarle la culpa a alguien, vivimos en un 
país democrático con sus virtudes, con 
sus defectos, pero es un país democrático 
y en un 80 o 90 por ciento se respeta el 
voto, indistintamente de las formas y de 
los modos con los que se llevaron y eso 
es muy importante porque de una u otra 
manera se está respetando al votante que 
llegó a la urna por una u otra circunstan-
cia y eso es bueno. ¿Estamos lejos de una 
verdadera democracia?, sí, pero vamos 
por el camino y hay que respetarla. Si no 
respetamos esos resultados y a esas ins-
tituciones, entonces vamos a caer en la 
anarquía y eso es lo último que necesita-
mos como municipio, como país y como 
estado.

—¿Asumirá la regiduría?
—Por supuesto que sí vamos a asumir 

esa regiduría porque el compromiso es el 
mismo que hicimos como candidato a la 
presidencia municipal que son tres temas 
fundamentales que es la seguridad, la no 
corrupción y pleno empleo. Y resolvien-
do estos tres temas, de manera natural 
se iban a dar otros como la salud, edu-
cación y cultura. Ahorita, hay el compro-
miso de trabajar, ya no como presidente 
municipal, pero sí como regidor y formar 
parte del cuerpo colegiado del cabildo 
por donde pasarán muchas decisiones 
y estaremos muy pendientes porque ca-
sualmente todos los candidatos propu-
sieron lo mismo y lo que hay que vigilar 
es el cómo y quiénes lo van a hacer para 
lograr los resultados a los que nos hemos 
comprometido con la gente. Tenemos un 
compromiso no solo con la gente que votó 
por nosotros, sino la que votó en contra de 
nosotros y por la que no votó.

—¿Qué opina de Laura Beristain 
que sigue en tribunales peleando?

—Está en su derecho y si está dentro 
de lo que marca la ley, adelante. Si ella 
cree que puede lograr revertir el resul-
tado, lo puede hacer. Nosotros tuvimos 
una diferencia muy grande que no valía 
la pena y aceptamos la derrota y a darle 
a lo que sigue, ver la forma en cómo con-
tribuyo a este gran municipio que es Soli-
daridad. Laura, por la diferencia de votos, 
tal vez su equipo casi obligado a recurrir 
hasta el último de los recursos legales, los 
mediáticos no me gustan.

 
—¿Cuál considera que será el futuro
 del partido Fuerza Por México?

—El partido tiene que renovarse, tiene 
que reconstruirse y se demostró en Quin-
tana Roo, en Playa del Carmen y Benito 
Juárez que con un buen trabajo, se puede 

lograr resultados increíbles. Sin embar-
go, lo que viene ya depende de la directiva 
nacional de lo que quiera hacer en Quin-
tana Roo y todo lo que quieran hacer, está 
en su cancha y si voy a seguir o no, tam-
bién depende de ellos, más que de mí.  

—¿Ya se reunió con Lilí Campos? 
—Tuvimos una reunión hace un par de 

semanas, en un muy buenos términos y 
hablamos precisamente de todo esto, me 
preguntó qué era lo que más quería y le 
dije que es lo que queremos los más de 
300 mil habitantes en Playa del Carmen 
que es la no corrupción, que no haya más 
inseguridad y el pleno empleo, que son 
temas que ella también se comprometió 
a resolverlo, por lo que le propuse hacer 
un gran equipo porque la campaña ya ter-
minó, las telarañas no existen, solo está 
Playa del Carmen con sus problemas que 
se tienen que atender a la brevedad.

  
—Políticamente, ¿qué hará ahora?

—Sin ninguna duda, hoy tengo un 
compromiso muy grande con jóvenes, de 
los casi 13 mil votos que tuvimos fueron 
de jóvenes empresarios y estoy emocio-
nado viendo jóvenes que no se venden, 
que no se dejan asustar, que no se dejan 
cooptar. Lo que quiero hacer ahora, es 
formar cuadros de alguna u otra forma, 
no me interesa para qué partido político 
sea. Mi objetivo número uno es formar 
jóvenes políticamente hablando, tenemos 
una pobreza política en este Estado im-

presionante, hay muchos políticos, pero 
hay mucha pobreza, la visión de la políti-
ca del estado es muy pobre y quiero des-
cubrir en esos jóvenes, esa fuerza.

  
—En la lista de posibles candidatos 
a la gubernatura sigue apareciendo 
el nombre de Gabriel Mendicuti, 
¿participará en el próximo proceso 
electoral?

—Por supuesto que no participo. He 
sido invitado por dos o tres personas que 
sí piensan participar, yo sigo pescando, 
sigo yendo a mis ranchos, estoy analizan-
do la posibilidad e incluso de participar 
apoyando a alguien. No he decidido, in-
sisto, si voy a apoyar a alguien o a algún 
partido, hoy todavía estoy en un momento 
de relax.

—¿No le ha coqueteado la 4T? 
—Más que coqueteado, yo más que 

con la 4T estoy con las personas; tres de 
la 4T han hablado con un servidor, he-
mos comido, hemos tomado café, hemos 
revisado y hoy aporto a cualquiera que 
me invita, lo que yo considero lo mejor 
para el estado. No he aceptado, me han 
invitado dos equipos directamente para 
participar, no he dicho no, pero estoy 
terminando de ver algunas cosas per-
sonales, replanteando más que nada el 
futuro de mi vida y si en ese futuro hay 
espacio para la política, por supuesto 
que me voy a entregar como siempre con 
todo el corazón.
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GABRIEL MENDICUTI: 
A TRABAJAR EN EQUIPO

Asumirá regiduría con ánimo de dar solución conjunta a las pro-
blemáticas de Solidaridad; lo han buscado de la 4T pero priori-
zará asuntos personales antes de replantearse su futuro político 



 |  5NACIONALmartes 17 de agosto de 2021

 eldespertadordequintanaroo.mx

EXIGEN SNTE CENSO DE 
MAESTROS ENFERMOS

MÉXICO.- Antes de iniciar clases, el Sin-
dicato Nacional de Trabajadores de la Edu-
cación (SNTE) demandó levantar un censo 
para identificar al personal docente con 
enfermedades crónico-degenerativas. Esto 
a fin de que sean excluidos del arranque 
presencial del ciclo 2021-2022 ante la vul-
nerabilidad que corren por la pandemia de 
Covid-19. La exigencia sindical ante los go-
biernos estatales incluye que se haga otro 
censo adicional entre los más de un millón y 
medio de trabajadores para conocer la pro-
porción de maestros y personal de apoyo de 
preescolar, primaria y secundaria que no se 
han vacunado.

MÉXICO ENVÍA 19 TON 
DE VÍVERES E INSUMOS 
A HAITÍ

DENUNCIA DELGADO 
HACKEO EN WHATSAPP 
Y TELEGRAM

MÉXICO.- El Gobierno mexicano ha en-
viado 19 toneladas de víveres e insumos de 
emergencia a Haití tras el terremoto que 
sufrió, informó este lunes el presidente An-
drés Manuel López Obrador. La titular de la 
Coordinación Nacional de Protección Civil, 
Laura Velázquez, detalló que han salido dos 
aeronaves de la Sedena con 15.4 toneladas 
que incluyen mil 500 despensas, casi una to-
nelada de medicamentos, además de leche 
en polvo y agua embotellada. Asimismo, la 
Semar movilizó en un avión 3,6 toneladas de 
insumos de emergencia con cobijas, kits de 
higiene, lámparas, carretillas, palas y otras 
herramientas.

MÉXICO.- El dirigente nacional de Mo-
rena, Mario Delgado, se sumaría a la lista 
de políticos que habrían sido víctimas de 
un hackeo a través de la captura de su nú-
mero telefónico. “Alerta. No puedo entrar a 
mi Whatsapp. Desde la madrugada están 
haciendo llamadas y enviando mensajes 
también por Telegram a familiares y amigos 
diciendo que tuve un accidente y están pi-
diendo dinero. Por favor no hagan caso, son 
estafadores”, denunció a través de su cuen-
ta de Twitter.

BREVES

Opacidad en compras federales
Hasta 98% de adjudicaciones directas en 5 
dependencias, denuncia Romero Hicks

MÉXICO.- El gobierno federal ha recurrido a las más 
viejas prácticas de la función pública, a través de millona-
rias adjudicaciones directas de las dependencias, denunció 
el coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cá-
mara de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks.

A través de un comunicado, recordó que en el más re-
ciente reporte de las dependencias federales, del total de 
recursos erogados en 2020, gastaron por la vía de adjudica-
ción directa entre 72 y 98 por ciento sus recursos. 

De acuerdo con el análisis, Laboratorios de Biológicos 
y Reactivos de México, S.A. de C.V ( BIRMEX), empresa de 
propiedad estatal, asignó 98% del monto destinado a com-
pras públicas por el procedimiento de adjudicación directa, 
es decir, más de 3 mil 800 millones de pesos gastados sin 
concurso. 

 El Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) destinó 
12 mil millones de pesos en compras públicas a través de 
adjudicaciones directas, 75% del monto total en 2020 

 La Secretaría de Marina (SEMAR) no canalizó recursos 
por licitación pública en 2020. La SEMAR adjudicó mil 900 
millones de pesos por adjudicación directa (72%) y 671 mi-
llones por invitación restringida (25%). 

Mientras que ocho de cada 10 pesos gastados por la Se-
cretaría de la Función Pública en procesos de compra fue-
ron por adjudicación directa, solo uno de cada 10 se mane-
jó por procesos de licitación pública. (Agencias)

Arremeten AMLO y 
Morena contra TEPJF

MÉXICO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó 
que en la reforma electoral que presentará ante el Congreso de la 
Unión estará el “cambio tajante, la renovación total” de las autorida-
des electorales.

El presidente mexicano arremetió de nueva cuenta contra el Ins-
tituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral de Poder Judi-
cial de la Federación (TEPJF), de quienes afirmó que no actúan con 
rectitud y no aplican la ley como debe ser.

“No se puede con lo mismo, no son demócratas, no respetan la 
voluntad del pueblo, no actúan con rectitud, no aplican al margen de 
la ley nada y por encima de la ley nadie. No pueden estar ahí, no es un 
asunto personal, es que no han estado a la altura de las circunstan-
cias y tenemos que dejar establecida una auténtica democracia en el 
país”, refirió.

Previamente, tanto el dirigente nacional de Morena, Mario Delga-
do, y el coordinador en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco 
calificaron a los magistrados del TEPJF de miopes y tener fobia con-
tra los guindas como parte del pago que hizo “la mafia de la corrup-
ción” para ponerlos en dichos cargos.

Delgado aseveró que la descomposición que atraviesa el órgano 
electoral es consecuencia de las complicidades de los magistrados 
electorales con los partidos “de la mafia de la corrupción”.

Acusó que como parte del “pago” de los magistrados hacia parti-
dos que los apoyaron para ocupar sus actuales cargos, le “arrebata-
ron” a la coalición Juntos Hacemos Historia tres distritos federales 
para dárselos a la coalición del PAN, PRI y PRD.

Por ello, aseveró que prevalece el riesgo de que les arrebaten 
triunfos de un par de gubernaturas: “No descartamos que traten de 
quitarnos, por lo menos, un par de las gubernaturas que ganó More-
na en las pasadas elecciones; por eso, es necesario renovar por com-
pleto al Tribunal Electoral, que se vayan todos”, expuso.  (Agencias)

Sólo en la Ciudad de México se 
triplicaron los casos, al pasar 
de cuatro a 17 en un mes, del 11 
de julio al 13 de agosto

MÉXICO.- Aunque se insistió en que 
el COVID-19 no atacaba a niños, desde 
su inicio a la fecha la epidemia llevó a 8 
mil 491 menores de edad a los hospita-
les del país.

Y a cuatro días de que la pandemia 
rompió el máximo récord de casos, cuan-
do registró 22 mil 711 contagios en 24 ho-
ras y superó los 3 millones, en el país se 
hospitalizó a otros 244 menores, un pro-
medio de 61 casos diarios.

En el caso de la Ciudad de México se 
triplicaron los casos de infantes hospita-
lizados a causa del coronavirus, al pasar 
de 4 a 17 en sólo un mes, en medio de una 
creciente alerta e incertidumbre entre los 
familiares por la saturación de camas en 
hospitales.

De acuerdo con los informes de la Se-
cretaría de Salud federal, desde el inicio 

de la pandemia a la fecha han tenido que 
hospitalizarse 3 mil 357 niños de 0 a 4 
años, otros mil 133 de entre 5 y 9 años, mil 
402 más de 10 a 14 años y mil 599 que van 
de los 15 a los 19 años, que suman hoy 8 
mil 491 menores que han sido internados 
a causa del COVID.

Sin embargo, resalta que los casos de 
posibles infectados “ambulatorios” repor-
tados –los que no tuvieron la necesidad de 
ir a un hospital– suman hasta el momento 
un total de 194 mil 876 infantes.

En la primera ola se reportó que los 
casos “ambulatorios” fueron 76 mil 300 
y en la segunda ola la cifra llegó a los 
140 mil 235.

En tanto, cifras del Secretariado Eje-
cutivo del Sistema Nacional de Protección 
Integral de Niñas, Niños y Adolescentes 
(Sipinna) reportan 59 mil 127 contagios 
de COVID-19 confirmados en menores de 
entre uno y 17 años de edad desde el ini-
cio de la pandemia en México, casos de los 
cuales se han derivado 606 decesos.

Han hospitalizado a 8,491 niños

HaBrá refor-
ma electoral, rei-
tera el presidente; 
mario Delgado 
acusa descompo-
sición y complici-
dades tras perder 
tres diputaciones; 
ve riesgo de que 
quieran “arreba-
tarles” triunfos.
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CAOS EN 
AEROPUERTO 

DE KABUL
Todos los vuelos militares y 
civiles fueron suspendidos ante 
la llegada en masa de miles de 
personas desesperadas por huir 
de Afganistán; al menos 5 muer-
tos

KABUL.- Miles de personas deses-
peradas por huir de Afganistán abarro-
taban este lunes el aeropuerto de Kabul, 
después de que los talibanes tomaron la 
capital, obligando al Ejército de Estados 
Unidos a suspender las evacuaciones en 
medio de crecientes críticas contra Was-
hington por su retirada.

Todos los vuelos militares y civiles 
fueron suspendidos debido a la multitud, 

dijo el portavoz del Pentágono.
Fuerzas militares estadunidenses se 

encuentran en el lugar trabajando junto 
con tropas turcas y otras tropas interna-
cionales para despejar el área de perso-
nas, comentó el vocero del departamen-
to de Defensa, John Kirby. “No sabemos 
cuánto tiempo llevará esto”, agregó

Las multitudes convergían en el ae-
ropuerto intentando escapar y algunos 
hasta llegaron a colgarse de un avión de 
transporte militar estadunidense cuando 

avanzaba por la pista, según imágenes 
publicadas en las redes sociales.

Al menos cinco personas fallecieron 
en el caos. No quedaron claros los moti-
vos de sus muertes.

Un funcionario estadunidense dijo 
que las tropas dispararon al aire para 
disuadir a las personas que trataban de 
entrar por la fuerza en un vuelo militar 
que iba a sacar a los diplomáticos estadu-
nidenses y al personal de la embajada de 
la capital. (Agencias)

Defiende Biden 
retirada de Afganistán

WASHINGTON.- Ante 
la crisis que se registra en 
Afganistán, el presidente de 
Estados Unidos, Joe Biden, 
señaló este lunes en un men-
saje dirigido a la nación, que 
Estados Unidos “va a actuar 
acorde a la diplomacia y que 
el mundo se nos una”, ante la 
toma de los talibanes del país.

El mandatario aseguró durante su discurso que “los esta-
dounidenses no tienen que pelear, ni morir, en una guerra por 
la cual los afganos no están dispuestos a luchar. Me mantengo 
firme en la decisión de retirar las tropas estadounidenses de 
Afganistán”, señalo.

“Han pasado 4 administraciones en el gobierno de Estados 
Unidos cargando con la guerra en Afganistán; se han cometido 
errores, pero no pasaré esa carga a otra administración. No re-
petiré errores cometidos en el pasado”, afrimó Biden.

“Estados Unidos mantendrá el enfoque en las misiones an-
titerroristas, tanto en Afganistán como en otros países. Que las 
familias estadounidenses sigan sufriendo por vidas perdidas 
en Afganistán, no es de nuestro interés nacional. Retirarse ha 
sido la decisión correcta”, confirmó durante el final de su dis-
curso. (Agencias)

“Es el fin del mundo”: 
mujeres afganas

KABUL.- Su primera noche bajo el régimen de los talibanes, Ai-
sha Khurram, de 22 años, la pasó sin poder dormir, entre el ruido de 
las balas y el de los aviones que evacúan a los extranjeros del aero-
puerto de Kabul, un día que no olvidará: “en el que se nos partió el 
alma y el espíritu”.

“Para toda la nación, ver cómo todo se hundía en un instante, fue 
el fin del mundo”, confesaba el lunes por la mañana esta estudiante 
afgana, pocas horas después de la entrada de los talibanes en Kabul.

Khurram, que representa a la juventud afgana ante la ONU, tenía 
que haber concluido sus estudios en la Universidad de Kabul en los 
próximos meses.  Pero el domingo por la mañana, ella y sus compa-
ñeros no pudieron volver entrar en el campus y su futuro es más que 
nunca incierto.

“Es una pesadilla para las mujeres que han estudiado, que pien-
san en un mañana mejor para ellas y las generaciones futuras”, la-
mentó. 

Durante 1996 y 2001, los talibanes en el gobierno impusieron 
una visión ultraortodoxa de la ley islámica que impedía a las muje-
res estudiar o trabajar, salir de casa si no eran acompañadas de un 
miembro masculino de su familia y les obligaba a llevar el burka (velo 
integral) en público.

Las flagelaciones y ejecuciones, incluso la lapidación por adulte-
rio, eran prácticas habituales en las plazas y estadios de las ciudades.

Los talibanes afirmaron en varias ocasiones que respetarían los 
derechos humanos si regresaban al poder en Afganistán, enfatizan-
do en los de las mujeres, pero de acuerdo a los “valores islámicos”.

Llama ONU a unirse 
contra amenaza 

terrorista en Afganistán
NUEVA YORK.- El secretario general 

de Naciones Unidas (ONU), Antonio Gu-
terres, llamó el lunes a todos los países 
miembros a trabajar en conjunto para 
“suprimir la amenaza terrorista mundial 
en Afganistán”.

“La comunidad internacional debe 
unirse para asegurarse que Afganistán 
nunca más sea usado como plataforma 
o refugio de organizaciones terroristas”, 
dijo Guterres durante una reunión de 
emergencia del Consejo de Seguridad dl 
organismo sobre la crisis afgana.

La reunión fue convocada apresura-
damente en la sede en Nueva York des-
pués de que los militantes talibanes en-
traran en la capital, Kabul, el domingo, 
lo que llevó al presidente afgano Ashraf 
Ghani a huir al extranjero.

“Hago un llamamiento al Consejo de 
Seguridad y a la comunidad internacio-
nal en su conjunto para que se manten-
gan unidos, trabajen juntos y actúen jun-
tos”, añadió Guterres.

Instó a las naciones a “utilizar todas 
las herramientas a su disposición para 
suprimir la amenaza terrorista global en 
Afganistán y garantizar que se respeten 
los derechos humanos básicos”.

Guterres instó a la comunidad in-
ternacional a “hablar con una sola voz 
para defender los derechos humanos en 
Afganistán”. Al respecto, destacó que era 
“esencial que se protejan los derechos 
de las mujeres y niñas afganas que tanto 
costó conseguir”.

También pidió a los talibanes “que 
respeten y protejan el derecho interna-
cional humanitario y los derechos y liber-
tades de todas las personas” en su país.

“Los próximos días serán cruciales. El 
mundo está mirando. No podemos ni de-
bemos abandonar al pueblo de Afganis-
tán”, expresó. (Agencias)



GOBIERNO DE VENEZUELA 
Y OPOSICIÓN ACUERDAN 
OTRA REUNIÓN

CARACAS.- El gobierno de Venezuela 
y oposición fijan un nuevo diálogo del 3 al 
6 de septiembre, luego de su encuentro 
en México el pasado viernes, calificado de 
“constructivo’’.  El Gobierno de Venezuela 
calificó como constructivas las reuniones 
con la Plataforma Unitaria de Venezuela, 
con la facilitación del Reino de Noruega los 
días 14 y 15 de agosto. Los encuentros son el 
seguimiento al Memorando de Entendimien-
to firmado el 13 de agosto en la Ciudad de 
México. Y la próxima reunión está fechada 
del 3 al 6 de septiembre de este mismo año.

TRUDEAU CONVOCA A 
ELECCIONES ANTICIPADAS

SE DISUELVE GRUPO 
PRODEMOCRACIA 
EN HONG KONG

OTTAWA.- El primer ministro canadien-
se Justin Trudeau anunció sorpresivamente 
que convocará a nuevas elecciones el próxi-
mo 20 de septiembre, a pesar de que aún le 
restan dos años para finalizar su periodo de 
gobierno. Indicó que la gobernadora gene-
ral, Julie Payette, representante de la Reina 
Isabel II en Canadá, aceptó la petición de 
disolver el Parlamento La jugada del primer 
ministro va enfocada a conseguir una mayo-
ría de simpatizantes y parlamentarios de su 
partido para aprobar una serie de medidas 
económicas para la reactivación post-covid 
en Canadá.

HONG KONG.- Ante las presiones guber-
namentales, el Frente de Derechos Civiles 
Humanos (CHRF), el grupo prodemocracia 
que organiza la manifestación anual del 1 de 
julio en Hong Kong y animó a millones a par-
ticipar en las protestas callejeras en 2019, 
anunció su disolución, en el último golpe al 
movimiento opositor. El grupo fue creado en 
2002 con el objetivo de proporcionar una 
plataforma para que diferentes organiza-
ciones promovieran el desarrollo de los de-
rechos humanos y la sociedad civil en Hong 
Kong. En abril, la policía acusó al grupo de 
violar la Ordenanza de Sociedades.

BREVES

INTERNACIONAL  |  7martes 17 de agosto de 2021 |  eldespertadordequintanaroo.mx

Crisis en EEUU por 
caída de Afganistán

WASHINGTON.- El Gobierno 
de Estados Unidos vive una inten-
sa crisis por la salida abrupta de 
las tropas y el personal diplomáti-
co de Afganistán, así como por el 
fracaso del Ejército de Afganistán 
ante las tropas talibanes, que han 
tomado el poder en apenas dos 
semanas. Tal es el nivel de presión 
que nadie quiere asumir culpas 
por el desenlace en Afganistán y 
se trata de esquivar todo tipo de 
paralelismo con el fin de la guerra 
de Vietnam.

El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, respon-
sabilizó de lo ocurrido a las fuerzas de seguridad afganas y al Gobier-
no del presidente Donald Trump (2017-2021), mientras la oposición 
republicana tachaba de “inexcusable” y “vergonzosa” la actuación de 
la Casa Blanca.

“Las fuerzas (afganas) han sido incapaces de defender el país, 
y eso ha ocurrido más rápidamente de lo que anticipamos”, dijo 
Blinken en una entrevista con la cadena televisiva CNN.

Mientras las televisiones mostraban imágenes de helicópteros 
trasladando al aeropuerto de Kabul a todo el personal de la embajada 
de Estados Unidos, Blinken intentó desestimar las comparaciones 
con la caída de Saigón que puso fin a la guerra de Vietnam en 1975.

“Esto no es Saigón”, subrayó el jefe de la diplomacia estadouni-
dense, a pesar de que en esa ciudad hubo una evacuación aérea del 
personal de la embajada prácticamente idéntica a la de Kabul.

Muchas de las críticas se centraron en el hecho de que, el pasado 
8 de julio, Biden pronosticó que “bajo ninguna circunstancia” se sa-
caría al personal de la embajada “desde el tejado”, y consideró “alta-
mente improbable” que los talibanes acabaran “conquistando todo” 
el país.

Jake Sullivan, consejero de Seguridad Nacional de EE.UU., asegu-
ró este lunes que el presidente Joe Biden no consideraba que la lle-
gada al poder de los talibanes fuera “inevitable”, y quiso dejar claro 
que fueron las fuerzas afganas quienes decidieron no “luchar por su 
país”. (Agencias)

Suben a 1,297 decesos en Haití por sismo
PUERTO PRÍNCIPE.- En apenas 24 

horas se cuadruplicó el total de decesos 
tras el terremoto en Haití al alcanzar una 
cifra mortal de mil 297, según Protec-
ción Civil de la isla, por los severos daños, 
principalmente al sur de la región, luego 
de registrar una noche complicada por 
las réplicas, reviviendo los temores por el 
peor sismo en la historia del país.

Jerry Chandler, titular de Protección 
Civil, informó que mientras sigue la bús-
queda de sobrevivientes bajo los escom-
bros se estima que hay cientos de desapa-
recidos y se ha logrado cuantificar parte 
del año, aunque los números podrían va-

riar en los próximos días y horas.
A la fecha hay al menos cinco mil 709 

heridos, mientras que dos mil 868 fami-
lias se quedaron sin casa y unas cinco mil 
410 viviendas presentan algún daño.

También colapsaron decenas de hos-
pitales, escuelas y otros edificios, lo que 
también complica la atención a las víc-
timas del sismo por la falta de espacios 
seguros, en medio de la pandemia de 
Covid-19 o para ofrecer albergue a miles 
de ciudadanos afectados que ahora duer-
men en las calles o hacen enormes filas 
para adquirir comida.

En tanto, mientras se alistan para re-

cibir la ayuda que ya envía la comunidad 
internacional, Protección Civil admite 
que en las próximas horas se podría com-
plicar el rescate, por el impacto de la tor-
menta tropical Grace, lo que podría pro-
vocar fuertes lluvias en la región.

En tanto, organizaciones interna-
cionales alertan sobre dificultades para 
brindar la ayuda necesaria en medio de 
esa crisis, pues la presencia de pandillas 
puede obstaculizar la entrega de insumos 
y traslado de personal sanitario. (Agen-
cias)

LONDRES.- Junto con la emergencia sanitaria mun-
dial, 2020 marcó el mayor incremento en los últimos 25 
años en matrimonios de niñas y adolescentes, a un ritmo 
de 22 cada minuto, en promedio.

Con la pandemia, muchas familias enfrentan escasez 
de alimentos y disminuciones en el hogar de ingresos; la 
amenaza del matrimonio infantil puede volverse aún más 
inminente, alertó la organización World Vision en su infor-
me Rompiendo Cadenas.

—Lo que estamos viendo es una tormenta perversa-
mente perfecta con el deterioro de las condiciones econó-
micas que destruyó miles de empleos, que dejó sin medios 
a millones de familias y hace que muchas de éstas usen 
mecanismos negativos para poder aliviar la carga y uno 
de esos es el matrimonio de niñas —dijo Mishelle Mitchell, 
directora regional de Comunicación de World Visión para 
Latinoamérica y el Caribe.

México ocupa el octavo lugar en mujeres casadas o en 
uniones antes de los 18 años en América Latina.

De esto, advirtió Mitchell, resultan embarazos adoles-
centes que ponen en riesgo la vida de las niñas y sus bebés 
en gestación, además de que interrumpen su desarrollo si-
cosocial y les impiden el acceso a la educación y a la salud.

La Segob alertó que la epidemia golpeó a los niños 
mexicanos con violencia en casa y deserción escolar, pero 
también con embarazos adolescentes.

Ocho mil 876 menores de 14 años fueron madres du-
rante 2020. La mayoría de los casos es por violación o ma-
trimonios arreglados. (Agencias)

Pandemia y pobreza 
disparan matrimonio infantil



CRECE FUGA DE 
CAPITALES: VAN 
202 MIL MDP

MÉXICO.- México se encamina a regis-
trar un segundo año de salidas de capital ex-
tranjero récord atizadas por una mayor aver-
sión al riesgo, que ya provocó una fuga de 
fondos que representa el 80% de la histórica 
cifra del 2020 causada por la pandemia. En 
los primeros siete meses del 2021, el mer-
cado de deuda soberana vio salir unos 202 
mil millones de pesos (10 mil 150 millones de 
dólares), monto que se está acercando a los 
257 mil millones de pesos del 2020, según 
cifras de Banxico. Sólo en julio pasado, el 
éxodo de recursos se aceleró y alcanzó 67 
mil 500 millones de pesos

INFLACIÓN ANUAL 
CERRARÁ 2021 
EN 5.7%: BANXICO

MULTAS POR 6.4 MDP 
ANTE ALZA EN VENTAS 
ANTICOVID

MÉXICO.- El Banco de México estimó que 
la medición anual de la inflación para este 
2021 cerrará en un 5.7%, casi 1% por encima 
de la estimación que dio la institución en su 
pasado informe trimestral. Además, expuso 
en su estimación que la inflación llegue a 
su objetivo de 3 por ciento hasta el primer 
trimestre de 2023, y previó que regresará a 
su rango objetivo (3 +/- un punto porcentual) 
entre abril y junio de 2022. Banxico elevó la 
tasa de interés a 4.5%, lo que representa el 
segundo aumento consecutivo de 25 pun-
tos base del objetivo en medio de crecientes 
preocupaciones por la inflación.

MÉXICO.- La Profeco informó que ha es-
tablecido multas por 6.5 millones de pesos 
a diversos establecimientos por aumentar 
injustificadamente los precios a productos 
para atener padecimientos relacionados 
con el COVID-19. Reportó que ha atendido 2 
mil 586 denuncias relacionadas con el alza 
de precios relacionados con insumos para 
atender esta enfermedad. Desde el inicio de 
la pandemia, la Profeco ha detectado 646 in-
fracciones relacionadas con este tema y en 
ese sentido, se han impuesto 153 medidas 
precautorias de suspensión de comercializa-
ción de bienes, productos o servicios.

BREVES
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El costo de los refrigeradores aumentó en el 
último año incluso más de dos mil pesos

MÉXICO.- La falta de semiconductores a nivel mundial 
afectó el precio de los electrodomésticos en México que, en el 
último año, aumentó hasta 14 por ciento, de acuerdo con datos 
del Inegi.

A detalle, el costo promedio nacional de los refrigeradores 
pasó de 10 mil 450 pesos a 11 mil 356 pesos. Destaca un pro-
ducto de Mabe, de 10 pies y dos puertas, que en julio se ubicó 
en ocho mil 390, pero un año antes era de unos seis mil pesos.

La directora general del Clelac, que agrupa más de 20 mar-
cas como Mabe, Whirlpool, Ternium o Carrier, añadió que la in-
dustria también fue afectada por el cierre de fábricas o tiendas.

“Comenzó el confinamiento y muchos buscaron un aire 
acondicionado, alguna computadora o un televisor, pero en la 
mayoría de los casos hubo cierre de tiendas o plantas, y cuando 
reabrimos enfrentamos el alza en materias primas”, dijo.

La mayor alza de precios en esta categoría se registró en 
los televisores, que en julio tuvieron un aumento promedio de 
14.22 por ciento respecto al mismo mes del año pasado, con un 
precio promedio de nueve mil 450 pesos por pieza.

El aumento también se reflejó en estufas, hornos de mi-
croondas, lavadoras y planchas.

De acuerdo con el Inegi, el costo promedio de las estufas su-
bió seis por ciento, de siete mil 750 pesos a ocho mil 217 pesos.

Les siguieron las lavadoras, que ahora cuestan unos nueve 
mil 874 pesos, 400 pesos más que hace un año.

En tanto, los hornos llegaron a dos mil 575 pesos, el equiva-
lente a un alza anual de 4.89 por ciento, mientras que las plan-
chas subieron 4.23 por ciento con un precio final de 616 pesos, 
en promedio. (El Sol de México)

Crisis de chips encarece 
electrodomésticos

Suben precio de gas 
LP en 25 entidades
Quintana Roo, entre las ciuda-
des con mayor alza, de acuer-
do con las tarifas de la Comi-
sión Reguladora de Energía 
para esta semana

MÉXICO.- Para esta semana los 
usuarios de gas LP en 25 entidades van 
a resentir un aumento en los precios, 
en donde los estados más afectados son 
Querétaro, Quintana Roo, Tamaulipas y 
Tabasco, como resultado de la actualiza-
ción de tarifas de la Comisión Reguladora 
de Energía (CRE).

De acuerdo con los precios publicados 
por el regulador, que van a estar vigentes 
hasta el próximo sábado 21 de agosto, el 

aumento promedio a nivel nacional es de 
10 centavos para el litro, y de 18 centavos 
para el kilo, indican datos de la CRE y de 
la consultoría Caraiva y Asociados.

Sin embargo, al observar los datos por 
entidad, Querétaro tiene el alza más seve-
ra con un repunte de 5.20 por ciento para 
ambos casos, por lo que el litro aumenta 
63 centavos y el kilo 1.17 pesos.

En Quintana Roo, Tamaulipas y Ta-
basco se observan aumentos de entre 
tres y cuatro por ciento. En la Ciudad de 
México, el kilo sube 44 centavos y el litro 
24 centavos, esto es dos por ciento más.

Ramses Pech, experto de Caraiva y 
Asociados, explicó que los aumentos se 
deben a las variaciones en los precios 
internacionales, la inflación que ha ido 
al alza y también a los costos de logística 

para mover el combustible.
“El precio de la molécula de gas tiene 

mucho impacto. Porque sale de las plan-
tas de refinación en donde se ve afecta-
da por el costo del petróleo crudo. Como 
efecto de ello, también vemos un alza en 
los procesos de la petroquímica y el gas 
natural”, dijo el experto.

En la primera semana, la CRE redujo 
hasta 10 por ciento las tarifas, pero en las 
últimas dos semanas los valores han es-
tado aumentando, aunque por debajo del 
alza que había antes de establecer esta 
medida.

Han migrado 2.5 millones de 
trabajadores subcontratados

MÉXICO.- En noviembre de 2020 empezó la migración de tra-
bajadores subcontratados y hasta agosto de 2021 2.5 millones de 
trabajadores ya fueron contratados de manera directa por su pa-
trón, lo que además reflejó hasta 12% más de incremento en su 
salario.

Así lo revelan los primeros reportes del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) sobre los “Resultados en el corto plazo de la 
reforma en subcontratación”.

Indica que desde el mes de noviembre cuando se anunció el 
cambio en la relación patronal, se tenía identificado un univer-
so de 5 millones 20,000 trabajadores, de los cuales al primero de 
agosto 17% fueron dados de baja perdiendo su fuente de empleo.

De esa manera, los trabajadores subcontratados que mantu-
vieron su empleo sumaron 4.17 millones, es decir, el 83% y hasta 
el primero de agosto el 59% se encuentra vigente con un patrón 
real; no bajo un esquema de subcontratación, mientras que 41% 
se encuentra con una empresa de subcontratación.

La información del IMSS detalla que quienes permanecen aún 
en un outsourcing el 80% está con la misma empresa; mientras 
que el resto está en una empresa distinta a la que estaba original-
mente contratado, pero sigue en un esquema tercerizado.

Entre los datos de importancia que destacó el IMSS se encuen-
tra que 50% de los 2.5 millones de trabajadores que migraron de 
patrón, recibieron un incremento mayor o igual a 10%; mientras 
que 27% vio un incremento salarial a 10%; pero en contraste, 23% 
sufrió, en su contratación directa, un decremento en sus percep-
ciones salariales.

En el informe que presentó el IMSS, cuyos datos no están 
abiertos al público, refiere que a partir de la reforma se presen-
taron 301 amparos vinculados a 301 Registros Federal de Contri-
buyentes (RFC); los cuales agrupaban, hasta noviembre de 2020 a 
147,000 trabajadores; pero entre el 28 de febrero de 2021 al pri-
mero de agosto, se cancelaron 16,000 puestos de trabajo.
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Eduardo Arellano Félix, 
a horas de su liberación

MÉXICO.- El líder del cártel de Tijuana, 
Eduardo Arellano Félix, El Doctor, saldrá 
libre de una prisión en Estados Unidos y a 
horas de su excarcelamiento y deportación 
a territorio mexicano, el gobierno aún no 
tiene argumentos legales para detenerlo de 
nuevo.

Fuentes al interior del gobierno federal 
revelaron que aún no hay nada en contra 
del narcotraficante que saldrá libre este 
18 de agosto tras pasar diez años en una 
prisión estadunidense por delitos relacio-
nados con tráfico de drogas; sin embargo, 
la búsqueda de procesos judiciales se man-
tiene abierta.

Eduardo Arellano Felix fue detenido en 
agosto de 2008 en Tijuana, en medio de 
un operativo que se convirtió en balacera 
entre su cártel y la Policía Federal. En ese 
entonces Facundo Rosas, subsecretario de 
Estrategia e Inteligencia policial de la Se-
cretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, 
admitió que en México no contaba con ave-
riguaciones previas y que lo que se tenía de 
“manera puntual” era la flagrancia.

Fue encarcelado en el penal de máxima 
seguridad del Altiplano, en Almoloya de 
Juárez y según las autoridades, con lo que 
sí contaba, era con una orden de detención 
con fines de extradición. Tras casi media 
década preso en México, en el año 2012 sa-
lió del penal extraditado con rumbo a Esta-
dos Unidos.

Este año se han dado las liberaciones de 
líderes históricos de cárteles de la droga, tal 
es el caso de Héctor “El Güero” Palma, fun-
dador del cártel de Sinaloa quien fue libe-
rado en mayo de este año tras ser absuelto 
por el delito de delincuencia organizada.

Sin embargo las autoridades lo mantu-
vieron en prisión en búsqueda de procesos 
penales que existieran en su contra y du-
rante semanas se consultó a las fiscalías 
locales y al gobierno de Estados Unidos; 
finalmente el capo fue trasladado en julio 
nuevamente al penal del Altiplano nueva-
mente por delitos relacionados con delin-
cuencia organizada. (Agencias)

Broncudos 
y con armas

CANCÚN.- La Policía Quintana 
Roo realizó la detención de Jesús 
“N” y Antonio “N, por su probable 
participación en el delito de por-
tación, fabricación, importación 
y acopio de armas prohibidas, así 
como por resistencia de particula-
res y ultrajes a la autoridad.

Asaltan Oxxo 
y se llevan cajero 

automático
Fue recuperado, al parecer 
con el dinero aún, abando-
nado en una camioneta en la 
SM 73

REDACCIÓN

CANCÚN.- Un comando arma-
do asaltó un Oxxo para llevarse un 
cajero automático de una tienda de 
conveniencia Oxxo ubicada en la su-
permanzana 23.

Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 4 de la mañana de este lu-
nes, cuando cinco sujetos armados 
irrumpieron en el establecimien-
to y amagaron al persona; también 
pintaron con aerosol color rosa las 
cámaras de vídeo vigilancia y los vi-
drios del local para evitar que vieran 
sus rostros.

Los criminales desprendieron el 
cajero automático y se dieron a la 
fuga con rumbo desconocido, indicó 
el reporte.

Tras alertar a las autoridades de 
lo sucedido, policías municipales 
encontraron, en un recorrido de bús-
queda, una camioneta con el cajero, 
en un predio de la manzana 6 sobre 
la calle 27 de la supermanzana 73.

Aunque no fue confirmado ofi-
cialmente, se presume que el cajero 
no había sido forzado aún por los la-
drones.

Cae Diego Armando por robo a comercio
CANCÚN.- Elementos de la Policía 

Quintana Roo de Benito Juárez detuvie-
ron por el delito de robo a comercio a Die-
go Armando “N” de 20 años de edad.

Oficiales que realizaban su recorrido 
de vigilancia en las inmediaciones de la 
supermanzana 210, sobre la avenida Leo-
na Vicario, se percataron de una persona 
que solicitaba ayuda, y alertó que un in-
dividuo se encontraba robando dentro de 
un comercio. 

En ese momento, del establecimiento 

salió corriendo un hombre que fue seña-
lado por la parte agraviada, por lo que los 
oficiales le dieron alcance metros más ade-
lante y al realizar una inspección le fue en-
contrado un cuchillo de aproximadamente 
30 cm de largo, así como dinero en efectivo 
que presuntamente había sustraído. 

Ante los hechos narrados y el seña-
lamiento directo de la parte agraviada, 
Diego Armando “N” fue detenido y puesto 
a disposición de la autoridad correspon-
diente.

‘Voy a intervenir’: AMLO sobre crimen en Mérida
Cuatro policías municipales de 
Mérida fueron imputados por 
los delitos de homicidio cali-
ficado y violación agravada y 
liberados por falta de pruebas

MÉXICO.- El presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador sostuvo este lunes que 
va a intervenir en el esclarecimiento del 
asesinato de José Eduardo Ravelo Echa-
varría, un joven de 23 años originario de 
Veracruz.

Con relación a este caso, cuatro poli-
cías municipales de Mérida fueron impu-
tados el pasado 7 de agosto por los delitos 

de homicidio calificado cometido 
en pandilla, violación agravada y 
tortura agravada. Sin embargo, un 
juez resolvió no vincularlos a pro-
ceso.

“Lo vamos a atender. (..) y que se 
vea la posibilidad de que el Gobier-
no de la República presente una 
denuncia ante la Comisión Nacio-
nal de Derechos Humanos (CNDH) 
para que no se quede en el ámbito 
local este asunto. Voy a intervenir”, 
indicó en la ‘mañanera’.

En ese sentido, el mandatario remarcó 
que si se demuestra que existieron estas 
faltas graves, se debe castigar a los respon-
sables de este homicidio, incluidas las au-

toridades que “encubren el caso”.
“La mamá del joven declaró que me 

iba a buscar, le mando a decir que no 
hace falta que venga porque voy a dar 

instrucciones a la secretaria de 
Gobernador, a la licenciada Olga 
Sánchez Cordero, para atender 
este asunto”, dijo.

De acuerdo con la indagatoria, 
el pasado 21 de julio, los hombres 
quienes se desempeñaban como 
policías municipales “presunta-
mente hicieron uso excesivo de la 
fuerza para golpear y abusar se-
xualmente de su víctima”.

De acuerdo con la necropsia 
realizada por personal del Servicio 

Médico Forense, la causa de muerte fue 
‘síndrome de disfunción orgánica múlti-
ple, secundaria a politraumatismo’. (El Fi-
nanciero)

méXIco se quedaría sin argumentos para 
detener de nueva cuenta al último de los 
hermanos que lideraban el cártel de tijuana.
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“Sí existe este virus y por la mala me 
tocó comprobarlo”, dice Paty Navidad 

Tras negarlo desde 2020, la actriz 
admitió que el coronavirus sí existe, 
pues ya le dio

Tras negar durante más de un año la 
existencia del Covid-19, la actriz Paty Navi-
dad admitió que el coronavirus sí existe “y 
me tocó comprobarlo a la mala”, dijo.

A través de sus redes sociales, la actriz 
y miembro de “MasterChef Celebrity” agra-
deció a sus seguidores sus oraciones. “Va-
mos saliendo de esta enfermedad, mi salud 
va mejorando, cuídense mucho que sí existe 
este virus y por la mala me tocó comprobar-
lo”, escribió en una historia en Instagram.

¿Paty Navidad regresa 
a MasterChef Celebrity?

El productor del reality show, afirmó que 
todos los contagiados están en vías de recu-
peración y mientras algunos regresarán a 
foro el próximo martes, Paty lo estaría ha-
ciendo para el lunes 23 de agosto.

“La buena noticia es que todos los que 
están contagiados, ahora mismo están en 
vías de recuperación, no me siento cómodo 
dando partes médicos pero sí les aseguro 
que todos están en camino de recupera-
ción”, dijo a EL UNIVERSAL Ángel Aponte, 
productor del show.

La producción tuvo que parar las graba-
ciones tras la ola de contagios, pero será el 
próximo lunes cuando reanuden y hasta el 
momento, afirmó el productor, la fecha de 
estreno del programa no se ha movido.

No sólo Navidad se contagió de Co-

vid-19, Rebeca de Alba, la conductora, y 
Laura Flores también. Tanto Paty como 
Rebeca tuvieron que ser hospitalizadas por 
el virus. Patricia Navidad se negaba a vacu-
narse hasta antes de contraer coronavirus. 
Por ahora se desconoce si lo hará cuando 
se recupere. Pero ésta no es ni la primera 
ni la última polémica que la actriz ha pro-
tagonizado.

Paty Navidad, antivacunas 
y proTrump

La seguidora de Trump dijo duran-
te la campaña por su reelección que 
todo lo del virus era una estrategia 
para derrotarlo, con frases como.

“Pronto veremos a Trump más 
fuerte que nunca, ¿Qué pasó? ana-
licen, él tumbará mentiras sobre 
este pobre virus en esta falsa pan-
demia”, escribió. 

Poco antes de que su cuenta 
fuera cancelada escribió:

“De las mentiras más gran-
des y crueles de nuestra his-
toria actual. (1) La llegada del 
hombre a la luna el 20 de julio 
de 1969. (2) El atentado terro-
rista que tumbó las Torres 
Gemelas, el 11 de septiembre 
de 2001. (3) La pandemia de 
coronavirus letal que mata a 
millones en el mundo”, escri-
bió a finales de octubre en su 
cuenta  de Twitter.

Ahora, la mamá del director 
de éxitos como Kill Bill y Pulp 
Fiction rompió el silencio ante las 
fuertes críticas de su hijo.

En entrevista con el periódico 
Usa Today, Connie trató de suavi-
zar el tema prefiriendo hablar de 
las cosas buenas que comparte 
con Quentin. De hecho, Connie 
aseguró que está muy emociona-
da porque su hijo la hizo abuela 
recientemente. “Con respecto a 
mi hijo Quentin, lo apoyo, estoy 
orgullosa de él y lo amo a él ya su 
nueva familia en crecimiento. Me 
dio una gran alegría bailar en su 
boda y recibir la noticia del naci-
miento de mi nieto Leo”, aseguró, 
dando a entender que sí están en 
contacto.

Connie añadió que no es raro 
que las declaraciones que se hacen en los podcasts “se vuel-
van virales sin un contexto completo” y que por ello ella se 
negaba a “participar en este frenesí lascivo de los medios”.

Quentin Tarantino también había revelado que hasta el 
momento se había mantenido fiel a su palabra y que sola-
mente había ayudado a su mamá en una ocasión que tuvo 
problemas con Hacienda.

“Pero no hubo ni Cadillac ni casa. Hay consecuencias por 
lo que uno le dice a sus hijos, recuerden que hay consecuen-
cias por emplear un tono sarcástico sobre lo que es impor-
tante para ellos”, comentó.

Mamá de Tarantino 
rompe el silencio tras 
las críticas de su hijo



PRIMER CRUCERO 
CON MONTAÑA 
RUSA INTEGRADA

MIAMI.- La naviera Carnival Cruise Line 
anunció el primer crucero con una montaña 
rusa integrada, se trata del Mardi Gras. La 
montaña llamada Bolt está diseñada para 
dar vueltas en un perímetro de 240 metros, 
a bordo de carros inspirados en motocicle-
tas, por lo que cada pasajero podrá controlar 
la velocidad y el ritmo del viaje, logrando dar 
vueltas de hasta 360 grados. El barco tiene 
una capacidad de hasta seis mil pasajeros. 
Pero la atracción de la montaña rusa no está 
incluida en el precio por viaje; se paga un 
costo extra para poder subirse a esta.

CENA CON EL LÍDER 
DE RAMMSTEIN POR 
100 MIL EUROS

JULIO FUE EL MES 
MÁS CALUROSO 
JAMÁS REGISTRADO

MOSCÚ.- ¿Te gustaría cenar y pasar una 
velada con Till Lindemann? Puedes hacerlo 
realidad si tienes 100,000 euros en tu cuen-
ta corriente, porque ese es el dinero que 
cuesta cenar con el líder de Rammstein. El 
precio incluye un vuelo a Moscú, una habita-
ción de hotel para ti y un acompañante, todo 
el papeleo necesario, la cena con el cantante 
y un NFT Visual Art, o lo que es lo mismo una 
obra de arte visual digital de edición limitada 
con certificado NFT, de la que solo hay diez 
copias, y que es un video inédito grabado en 
una sola toma de la versión instrumental de 
la canción solista “Beloved Town” de Linde-
mann. 

WASHINGTON.- La Tierra tuvo en julio su 
mes más caluroso en 142 años de registros, 
dijeron investigadores de la Oficina Nacional 
de Administración Oceánica y Atmosférica 
de Estados Unidos (NOAA). Con olas de calor 
en diversas partes de EEUU y Europa, el pla-
neta tuvo el mes pasado una temperatura 
promedio de 16.73 grados Celsius, superan-
do el máximo histórico de julio de 2016, que 
fue igualado el mismo mes de 2019 y 2020, 
dijo la NOAA. El margen fue de apenas 0.01° 
C. Los últimos siete julios, de 2015 a 2021, 
han sido los más calurosos de los que se ten-
ga registro, señaló la organización.

BREVES
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ATLANTA.- Para el amor no hay edad, o eso parece confir-
mar esta historia: Quran McCain, de 24 años, y su ahora pareja, 
Cheryl McGregor, de 61, se conocieron cuando él sólo tenía 15, 
pero no se enamoraron hasta el año pasado. Su idilio ha causa-
do sensación, controversia y polémica en redes sociales. 

Cheryl y Quran son todo un fenómeno de TikTok, ya que 
cuentan su vida amorosa. Sostienen que tienen una vida sexual 
fantástica y que además tienen una gran química, aun cuando 
ella es 37 años mayor que el joven, esta situación ha hecho que 
reciban miles de malos comentarios, por lo que en la app tienen 
bloqueadas casi 700 mil cuentas. 

Recientemente se comprometieron y hasta abrieron una 
cuenta en OnlyFans juntos para compartir contenido, de la cual 
sacan un buen dinero por monetizar su romance. “No podría 
tener eso con nadie más, él es muy emocional y eso es algo con 
lo que nunca conviví. Mis parejas anteriores parecían siempre 
enojadas, pero Quran está emocionado en el buen sentido, por-
que me demuestra que realmente le importa”, comentó ella. 

La pareja se conoció cuando trabajaban en el restaurante de 
comida rápida Dairy Queen en 2012 en Rome, Georgia, Estados 
Unidos. El hijo de Cheryl, Chris, era su gerente, y ella visitaba su 
lugar de trabajo para ver cómo estaba o para comer, pero Quran 
solo tenía 15 años en ese momento, por lo que no hubo una re-
lación romántica. 

Fue en noviembre del año pasado cuando Quran fue a un co-
mercio donde Cheryl trabajaba como cajera, se reconocieron y 
quedaron en salir para platicar. Ahí se dieron cuenta que había 
una conexión y decidieron seguir saliendo. “Nadie aceptaba la 
relación, todos pensaban que estábamos bromeando o pensa-
ban que eran todos juegos. Algunos de los siete hijos de Cheryl 
se volvieron contra ella porque estaba saliendo con un hombre 
negro más joven. Ella estaba muy herida. Le dolió porque los 
crió para que no fueran así”, contó Quran. (Agencias)

El amor no tiene edad: él 24, ella 61

Combaten incendios en 
Siberia con lluvia artificial

MOSCÚ.- Ante los devastadores incen-
dios forestales que asolan la república de 
Sajá-Yakutia, en Siberia, Rusia ha puesto en 
acción una aeronave capaz de causar lluvias 
artificiales para combatir el fuego.

Se trata del An-26 Tsiklon, un avión de 
transporte en cuyos laterales se encuentran 
dispositivos capaces de disparar cartuchos 
explosivos de yoduro de plata. Al entrar en 
contacto con las nubes, el compuesto quí-
mico cristaliza el agua presente en ellas, lo 

que provoca una precipitación intensa.
Los ‘disparos’ se realizan a una altura 

de unos cinco kilómetros sobre el suelo. Los 
cartuchos de entre 75 y 80 gramos se que-
man en aproximadamente 40 segundos y, 
luego, liberan productos de la combustión 
del yoduro de plata. En cerca de media hora, 
comienza a formarse la lluvia.

Una nube puede contener varias dece-
nas de kilotones de agua, por lo que el uso 
de la tecnología es extremadamente eficien-

te en el combate de incendios de grandes 
extensiones, como es el caso de los observa-
dos actualmente en Siberia.

El uso de la tecnología para combatir in-
cendios todavía genera cierta controversia. 
Algunos ecologistas consideran que las llu-
vias generadas de manera artificial pueden 
tener consecuencias en el medioambiente. 
Las autoridades niegan que la tecnología 
tenga cualquier efecto negativo en la natu-
raleza. (Agencias)

El vino tinto beneficia 
la salud gastrointestinal

LONDRES.- Un equipo de investigadores del Departa-
mento de Investigación Gemela y Epidemiología Genética 
del King’s College de Londres exploró el efecto de la cer-
veza, la sidra, el vino tinto, el vino blanco y los licores en 
el microbioma intestinal y la salud posterior más de 3 mil 
personas de Reino Unido, Países Bajos y Estados Unidos.

Descubrieron que el microbioma de los bebedores de 
vino tinto era más diverso en comparación con los que no 
lo beben. Esto no se observó con el consumo de vino blan-
co, cerveza o licores.

La primera autora del estudio, la doctora Caroline Le 
Roy, explica que, “si bien conocemos los beneficios inex-
plicables del vino tinto en la salud del corazón, este estu-
dio muestra que el consumo moderado de vino tinto está 
asociado con una mayor diversidad y un intestino más 
saludable microbiota que explican en parte sus efectos 
benéficos debatidos durante mucho tiempo en la salud”.

El microbioma es el conjunto de microorganismos 
que residen en el intestino y se sabe que juega un papel 
importante en la salud humana. Un desequilibrio de los 
microbios ‘buenos’ en comparación con los ‘malos’ en el 
intestino puede provocar problemas de salud, como la re-
ducción del sistema inmunológico, el aumento de peso o 
el colesterol alto.

Los autores creen que la razón principal de la aso-
ciación se debe a los muchos polifenoles en el vino tinto. 
Los polifenoles son químicos de defensa naturalmente 
presentes en muchas frutas y verduras. Tienen muchas 
propiedades beneficiosas (incluidos los antioxidantes) y 
actúan principalmente como combustible para los micro-
bios presentes en nuestro sistema. (Agencias)

La DIferencIa de edades entre ambos representa un amplio campo 
para la polémica y, de paso, para la monetización de sus cuentas en 
redes sociales.
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El nieto de Muhammad Ali 
debuta con victoria en 

el box profesional
Ali Walsh derrotó a Jordan Wee-
ks por nocaut técnico en Tulsa 
en Oklahoma

Nico Ali Walsh, nieto del excampeón de 
peso pesado y leyenda del boxeo Muham-
mad Ali, ganó en su un debut profesional.

Ali Walsh derrotó a Jordan Weeks por 
nocaut técnico en Tulsa en Oklahoma, EE. 
UU. Sus golpes fueron tan efectivos que la 
pelea se detuvo en 1:49, del primer round, 
declarándolo ganador por nocaut técnico.

La pelea se realizó en peso mediano y el 
boxeador portó los pantaloncillos que fue-
ron hechos para su abuelo en los 60.

El nieto de Muhammad Ali tiene 21 
años, es hijo de Robert Walsh y Rasheda Ali 
Walsh (hija de la leyenda del boxeo), había 
estado peleando como amateur, hasta que 
firmó con Top Rank.

Esta pelea fue promovida por Bob Arum, 
quien de igual forma armo la primera pelea 
de su abuelo en 1966.

Muhammad Ali murió en 2016 después 
de luchar contra el síndrome de Parkinson, 
pero se dice que ayudó a su nieto Nico Ali 
(de 15 años) en su entrenamiento vía faceti-
me en sus últimos días.

Después de su victoria, el novel boxea-

dor dijo: “Parece mucha presión pero, para 
mí, es sólo mi abuelo. Para la multitud, es el 
mejor boxeador que jamás haya existido y 
quizás la mejor persona. ¿A mi? ¡Fue el me-
jor abuelo! “.

Nico Ali Walsh nació el 11 de julio de 
2000 en Chicago, Illinois. Su padre, Robert, 
conocido como Bob Walsh, trabajó como 
chef en Rosebud and Jilly’s Steakhouse. 
También sirvió en el ejército. Mientras tan-
to, su madre es autora, oradora pública y 
defensora de los enfermos de Parkinson, 
mal que aquejó a la leyenda hasta el final de 
sus días.

LAPORTA DESTAPA DEUDA DEL BARCELONA 

POR €1350 MILLONES DE EUROS
EL PRESIDENTE TACHÓ DE MENTIROSO 
A BARTOMEU, HABLÓ DE MESSI Y LA RE-
BAJA SALARIAL DE PIQUÉ. Joan Laporta, 
presidente del Barcelona, dejó claro que la 
salida de Lionel Messi era necesaria para 
sanar las finanzas del club ya que la deuda 
asciende a €1350 millones de euros, ade-
más aseguró que Josep María Bartomeu 
miente en la carta donde trata de limpiar su 
nombre de los malos manejos del club. Pre-
vio al arranque de LaLiga ante la Real So-
ciedad aparecieron mantas fuera del Camp 
Nou en contra de Laporta con mensajes que 
van desde ponerlo como mentiroso hasta 
culparlo por la salida de Messi o tacharlo de “lacayo de Florentino Pérez”, lo cual demostró el 
descontento de la afición con el presidente. “Estamos convencidos de que se han tomado las 
decisiones que se debían tomar. Lo de Messi es triste, pero era necesario. Porque la institución 
está por encima de todos. Hubiésemos puesto todo en riesgo, la situación económica es dramá-
tica”, comentó en conferencia de prensa. Laporta aseguró que el patrimonio neto del Barça es 
negativo de 451 millones de euros y el fondo de maniobra, también negativo, de 551 millones 
y comentó que era parte del modus operandi del Barçagate. Otros datos que desveló Laporta 
durante la rueda de prensa fue que las pérdidas de la temporada 2020-2021 ascenderán hasta 
los 481 millones de euros, que los gastos serán de 1.136 millones y que el impacto del corona-
virus será de 91 millones. “Estamos satisfechos por haber resuelto con Piqué esta cuestión (la 
rebaja salarial) y esperamos que otros capitanes actúen en esta línea, las negociaciones se 
están llevando bien. En breve, llegaremos a los acuerdos a los que queremos llegar”, comentó 
Laporta en conferencia de prensa.

¿Y LA AUSTERIDAD? 

ANA GUEVARA VIAJA 
EN PRIMERA CLASE 

DE JAPÓN A MÉXICO
Es bien sabido que le agrada mu-

cho viajar con todas las comodidades, 
pese a que el propio Presidente de la 
República -su jefe- se caracteriza por 
hacerlo en la clase económica, apega-
do a la austeridad que tanto enarbola 
la 4T

Vaya que a Ana Gabriela Guevara le 
gusta la buena vida, más allá de que la 
austeridad sea el estandarte del Gobier-
no del que ella forma parte.

Resulta que en el vuelo que la trajo de 
regreso de Japón, donde la delegación 
mexicana se quedó muy cortita con sólo 
cuatro medallas de bronce obtenidas 
(una de futbol, la cual es completo mé-
rito de la FMF y nada más), la titular de 
la Comisión Nacional de Cultura Física 
y Deporte (Conade), así como dos de sus 
asistentes, viajaron en primera clase, 
con todas las comodidades para que no 
se hiciera pesado el largo viaje de casi 14 

horas, pero en la clase económica venían 
todos los atletas, incluidos los marato-
nistas José Luis Santana, Juan Pacheco 
y Jesús Esparza, quienes un par de días 
antes habían participado en una de las 
pruebas más extenuantes de todos los 
Juegos Olímpicos.

Ellos, quienes sí compitieron, ve-
nían en lugares muy ajustados, en los 
que apenas se pueden estirar las pier-
nas con cierta facilidad, mientras que 
la dirigente venía en un asiento bas-
tante más cómodo.

Llama la atención que Guevara lo 
haya hecho, aunque no es la primera 
vez que lo hace. De hecho, es bien sabi-
do que le agrada mucho viajar con todas 
las comodidades, pese a que el propio 
Presidente de la República -su jefe- se 
caracteriza por hacerlo en la clase econó-
mica, apegado a la austeridad que tanto 
enarbola la 4T.


